

## NOTICIAS DE AVIACION

La suerte del hidroavión gigante "Untin Bowler"

OTTAWA, 6.—El avión anfíbio "Untin Bowler", que se vió obligado a regresar a Romport House a causa de la mala visibilidad, pudo reanudar el vuelo a poco, siguiendo con dirección a Groenlandia.

CHICAGO, 6.—Existe alguna inquietud acerca de la suerte que haya podido correr el aeroplano gigante "Untin Bowler", del cual no se tiene ninguna noticia desde hace muchas horas.

En los círculos aeronáuticos se supone que haya aterrizado en Great Whale, población situada en la bahía de Hudson, con objeto de aprovisionarse de combustible.

Ciento sesenta y tres horas de vuelo CLEVELAND (Estado de Ohio), 6. El monoplano bautizado con el nombre de "City of Cleveland", en el cual tratan de superar la marca de permanencia en el aire, con abastecimiento de combustible en pleno vuelo, los aviadores Roy Mitchell y Byron Newcomb, llevaba 163 horas de vuelo la una y media de la tarde de ayer.

La vuelta aérea a Inglaterra

LONDRES, 6.—En el aeródromo de Heston han emprendido el vuelo esta mañana 41 aviones, civiles y militares, que concurren a la Vuelta aérea de Inglaterra.

LONDRES, 6.—Esta mañana han continuado las pruebas de la carrera aérea alrededor de la Gran Bretaña, en la que se disputa la Copa del Rey.

La carrera fué suspendida, a causa del fuerte viento suroeste reinante, durante dos días.

El total del recorrido se calcula oficialmente en 1.176 millas, o sea la distancia de Southampton al norte de Escocia y regreso.

En 1922, cuando se celebró esta prueba por primera vez, sólo participaron 17 aviones. En la de este año participan tres mujeres, entre ellas mistress Butler, pilotando un avión ligero.

## LA POLITICA EN FRANCIA

La situación parlamentaria sigue siendo confusa

PARIS, 6.—Se celebró en el ministerio de Hacienda un Consejo de Gabinete que nadie esperaba. El jefe del Gobierno convocó urgentemente a los ministros, y el Consejo duró una hora. No se facilitó referencia alguna a la Prensa. Después de la reunión, el ministro del Interior declaró que los miembros del Gobierno habían examinado la situación política creada por los incidentes registrados ayer en la Comisión de Hacienda de la Cámara en relación con el problema de la ratificación de las deudas interaliadas.

Los ministros se ocuparon asimismo de la interpelación anunciada. La situación sigue siendo crítica, y continúa pronunciándose con gran insistencia la palabra crisis.

Se afirma la impresión de que en caso de que Poincaré tenga que abandonar el Poder, el más indicado para sustituirle sería el señor Briand, actuando de lugarteniente el señor Loucheur actual ministro de Trabajo. El señor Briand podría quizá formar un Gabinete con elementos del centro y los radicales moderados.

En la Cámara, en nombre del grupo socialista, el señor Auriol ha presentado en la Comisión de Hacienda una moción que será discutida probablemente el martes, y que precisa la actitud de las izquierdas en el momento actual.

La moción socialista afirma la necesidad de realizar una política de paz internacional, y pide al Gobierno y a la Cámara que antes de examinar los acuerdos relativos a las deudas exprese claramente su voluntad de realizar dicha política, que consistirá en cesar las ocupaciones militares, establecer Tratados de arbitraje reducir los gastos de guerra en todos los países y organizar económicamente Europa.

En unas declaraciones del señor Herriot publicadas ayer mañana el jefe radical explica las dificultades actuales por el hecho de que el Gobierno se apoya para la política interior en una mayoría que no quiere apoyar en la política exterior. El señor Herriot cree que Francia, en el momento de las próximas negociaciones internacionales, debe tener la mano y no amenazar con el puño. "Estoy de acuerdo con Blum —ha dicho el ex presidente cartlista— en que hay que jugar limpio: o realizar hasta el fin una política de paz o no intentarlo, o separarse de Inglaterra o evacuar Renania".

PARIS 6.—La Cámara ha discutido las interpelaciones sobre política colonial.

El duque de Dalmacia protesta contra la diferencia de trato a blancos e indígenas, lo que acarrearía la formación de un proletariado negro, muy peligroso para la tranquilidad en las colonias.

El orador muestra su indignación ante el coeficiente de mortalidad entre los indígenas, el cual diezma las poblaciones más aün que en las colonias inglesas.

El señor Delmont, independiente de la izquierda, diputado por la Martinica declara que Francia debe emprender la resolución del problema social en sus colonias. El orador analiza los trabajos hechos en este sentido por la Oficina Internacional de Ginebra. Pide el fomento intensivo de la profilaxis y la aplicación de leyes sociales.

La Cámara aplaza el debate hasta la semana próxima y el presidente de aquella pregunta al señor Poincaré cuándo se va a discutir la interpelación anunciada por el diputado señor Goy de la izquierda social y radical, referente a la actitud del Gobierno ante la respuesta norteamericana a la petición de aplazamiento del pago de los "stocks".

El presidente del Consejo pide el aplazamiento de la interpelación y el señor Goy declara que la responsabilidad de la rotunda respuesta norteamericana debe recaer sobre el Gobierno, que asumió el hacer la gestión en nombre de Francia.

Protesta el señor Goy contra el comunicado que se facilitó a la Prensa y que dejaba suponer que los Estados Unidos perdonaban a Francia las deudas de guerra.

El señor Poincaré replica que la interpelación debe unirse a aquellas que se discutirán cuando hayan terminado sus trabajos sobre la cuestión las Comisiones parlamentarias de Hacienda y de Negocios Extranjeros.

La Asamblea acuerda el aplazamiento de la interpelación a manos levantadas, casi por unanimidad.

El señor Pietri mantiene su dimisión.

PARIS, 6.—A consecuencia de la votación de la Comisión parlamentaria de Negocios Extranjeros, que ha venido a unirse al acuerdo adoptado ayer por la Comisión de Hacienda el ponente de esta, señor Pietri, ha mantenido su dimisión de la ponencia para el acuerdo sobre las deudas.

La Comisión de Negocios Extranjeros PARIS 6.—La Comisión de Negocios Extranjeros ha deliberado extensamente sobre las fórmulas de reserva. Después de prolija discusión, la Comisión ha encargado a su ponente, señor Stern, por 13 otros contra 12 y cinco abstenciones que continúe siguiendo las deliberaciones de la Comisión de Hacienda sobre la base de la proposición del ponente de ésta, señor Palmade, y con determinadas reservas.

## El Gobierno laborista Inglés

Agitado debate en la Cámara de los Comunes

LONDRES, 6.—En la Cámara de los Comunes se ha tratado hoy de la política extranjera. El señor Lampon ha tratado de demostrar que de todos los países del mundo Inglaterra ha sido el único que ha reducido sus unidades navales y sus gastos militares. Hablando de la evacuación de Renania, expresó su esperanza de que Inglaterra no retirará sus tropas sin antes haberse puesto de acuerdo con Francia y con Bélgica.

Sir Austen Chamberlain ha declarado que parece preferible tratar en conversaciones privadas y preliminares acerca de un acuerdo sobre una nueva reducción de armamentos navales. Se pronunció en favor de una evacuación general y simultánea de Renania.

Arthur Henderson, secretario de Estado en el Foreign Office, ha respondido que se hará todo lo necesario para llegar a un acuerdo unánime con objeto de evacuar definitivamente Renania.

En lo que se refiere a los Soviets, el ministro ha declarado que el Parlamento puede estar seguro de que el Gabinete laborista, lo mismo que su predecesor, no consentirá que los Soviets prosigan su propaganda dentro del Imperio británico.

El coronel Wedgwood acusó a sir Austen Chamberlain de haber recibido siempre órdenes del Gobierno francés lo que considera humillante, y de haberse confabulado con las dictaduras de varias naciones, como lo prueba el que hubiera favorecido la reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones en Madrid para exteriorizar mejor su aprobación de la dictadura española.

Sir Austen Chamberlain rechazó una por una las alegaciones de Wedgwood y declaró que la actitud demasiado intransigente de algunos diputados laboristas amenaza con retrasar, más que adelantar la pacificación de Europa.

El Rey preside un Consejo privado LONDRES, 6.—El Rey Irge ha presidido en el Palacio de Buckingham, el pri-

mer Consejo privado al cual ha asistido el ministro de Negocios Extranjeros, señor Henderson.

Nuevos pares laboristas LONDRES, 6.—Se sabe que el Gobierno tiene el propósito de crear muy un breve nuevos pares laboristas, con el fin de reforzar el partido, que actualmente sólo cuenta con once lores en la Cámara Alta. Se teme un "lock-out" de los patronos hiladores

LONDRES 6.—El Sindicato de hiladores y cargadores, después de una larga conferencia con los representantes patronales, ha acordado no aceptar la propuesta de los patronos hiladores de reducir 12,83 por 100 los salarios a partir del 1 del próximo agosto.

Es probable que los tejedores adopten igual resolución el próximo lunes en su conferencia con los patronos. Ahora los patronos hiladores tendrán que decidir, después de haber consultado a los miembros afiliados y de haber obtenido el consentimiento del 80 por 100 de los adheridos, si tienen el propósito de declarar el "lock-out". En dicho caso es segura la intervención del Gobierno en este asunto.

Descontento de la izquierda laborista LONDRES, 6.—El ala izquierda del partido laborista sigue mostrando su descontento por el discurso del señor Macdonald y la parte concerniente a la cuestión hullera.

Probablemente quedarán apaciguados bien pronto, pues el Gobierno parece dispuesto a presentar la próxima semana ciertas leyes relativas a esta industria esencial.

Además, desde ayer el ministro de Higiene y el fiscal general han dado el aviso previo de la presentación de dos leyes, una enmendando la ley de Pensiones y otra la ley sobre los Sindicatos votada en 1924.

El "Daily Herald" declara que no hay que esperar milagros y que el tiempo desempeñará un papel importante en la solución de los numerosos problemas que se presentan.

## BARCELONA

## ¿Está complicada una mujer en el asesinato de Casado?

BARCELONA, 6.—Conferencié con el juez del distrito del Oeste el acusador privado en la causa contra "Ricardito". También conferencié con el juez el fiscal señor Granda, seguramente para cambiar impresiones acerca del nuevo aspecto que puede ofrecer el sumario en vista del informe de la Escuela Médico Legal en relación con los cabellos hallados en la mano del cadáver de Pablo Casado.

El acusador privado, según tenemos entendido, interesará la práctica de nuevas diligencias encaminadas a averiguar si "Ricardito" tuvo cómplices, pues dicho acusador, sin conceder entero crédito a la primera declaración de "Ricardito" acerca de la forma como cometió el hecho, y en la que se recordará habló de la intervención de otras tres personas, entre ellas una mujer, la considera más ajustada a la realidad que la que después prestó declarándose único autor.

Desde luego las nuevas diligencias y gestiones tendrán a comprobar si el cabello pertenecía a Pablo Casado.

El acusador privado propone que se reciba declaración a algunas personas, unas que ya depusieron en el sumario y otras que no lo han hecho todavía.

Parece que, por averiguaciones particulares practicadas por el acusador privado, se ha venido en conocimiento de que Pablo Casado tuvo relaciones con una mujer distinta a la que aparecía como su novia. Esta mujer reside en Barcelona, y el acusador entiende que puede ser testigo que aporte detalles interesantes.

De todo lo expuesto se deduce que el sumario, que parecía próximo a darse por concluido, entrará en una nueva fase de actividad.

Viaje de estudios.—El crimen de Santa Coloma.—La Confederación del Pireneo Oriental.—Una conferencia

BARCELONA, 6.—El próximo martes saldrán para Valencia 50 alumnos de las diversas especialidades de la Escuela del Trabajo para visitar en viaje de estudios los altos hornos de Sagunto, las obras del puerto, las aguas de Valencia, la cerámica de Manises y otras instalaciones industriales así como las riquezas artísticas y arquitectónicas de Valencia irán acompañados del director de la Escuela, señor Uvero.

También marcharán al Extranjero en viaje de prácticas los alumnos de la especialidad de mecánica que han terminado sus estudios de oficiales obreros. Visitarán París, Lieja y Charleroi.

Los de la especialidad de electricidad visitarán París, Toulouse, el valle de Arán, el alto Llobregat y Noguera Pallaresa. Finalmente, los de química visitarán varias capitales de España.

El Juzgado del distrito de la Concepción no ha practicado nuevas diligencias relacionadas con el crimen de Santa Coloma de Gramanet. El guarda Miguel Pi continúa en los calabozos del Palacio de Justicia y no ha sido trasladado a la cárcel con objeto de tomarle nueva declaración.

Tampoco para esta tarde tiene dispuesta el Juzgado ninguna nueva diligencia. Parece que las sucesivas actuaciones del Juzgado dependen de las investigaciones encomendadas a la Policía y a los mozos de escuadra.

Dos agentes se han trasladado a Santa Coloma para practicar determinadas diligencias, entre ellas, probablemente, la de comprobar algunos extremos de la declaración del guarda Pi.

En la Cámara de Comercio se ha celebrado la tercera sesión de la Asamblea con sufragio de la Confederación Sindical Hidrográfica del Pirineo Oriental. Asistieron casi todos los sindicatos bajo la presidencia del general Vives.

El señor Puig Marcó, representante del puerto franco, formuló la petición de que la Mesa se preocupe de gestionar el ministro de Fomento que atribuya a la Confederación cuanto se refiere a la defensa y encauzamiento del río Llobregat.

Don Angel Gení, interpretando los deseos de los agricultores del bajo Llobregat, discrepó de lo dicho por el señor Puig Marcó en lo que se refiere a las presuntas ventajas del encauzamiento del Llobregat.

En el plan de obras intervinieron, los señores Suñer, Vives y Pons, González Granada, Mauri y Gay siendo al final aprobado por unánime como el presupuesto.

En el Ateneo Politécnico, el poeta y autor dramático José M. Sagarra ha dado una conferencia, tratando de los derechos y deberes del literato. Una concurrencia numerosa, formada en su mayor parte por socios y alumnos, llenaba el amplio local. El señor Sagarra se refirió concretamente a los derechos y deberes de la literatura catalana en el momento actual.

Accidente de trabajo.—Un suicidio.—Preparativos.—Llegada de excursionistas

BARCELONA, 6.—En el Hospital Clínico ha ingresado, procedente de Igualada Juan Pallises, de nueve años, que trabajando en un lavadero de aquella localidad fué alcanzado por una máquina, que le produjo heridas graves.

Enrique Monferrer, de cuarenta y ocho años, se arrojó en el paseo de Pujadas al paso de un tranvía con ánimo de suicidarse y resultó gravemente herido. Este individuo, que parece que tiene perturbadas las facultades mentales, fué conducido ayer al Asilo del Parque, de donde se fugó esta mañana.

La Asociación Profesional y Mutua de Empleados y Obreros del Ayuntamiento ha invitado a sus socios a concurrir el domingo a la estación para recibir a los aviadores Jiménez e Iglesias.

La Sección turística del Instituto Español Iberoamericano de Praga anuncia que mañana llegará a Barcelona, en viaje de excursión científica y cultural, un grupo de 40 excursionistas, entre ellos 12 médicos y 12 catedráticos checoslovacos, que permanecerán aquí hasta el día 9, prosiguiendo su viaje después por varias provincias de España.

## Marruecos

Un soldado muerto

TETUAN, 6.—Cuando realizaba ejercicios de tiro una compañía de ametralladores, un proyectil alcanzó al soldado Claudio Marmuly, falleciendo momentos después.

De Melilla

MELILLA 6.—En un avión regresó de Tetuan, después de conferenciar con el alto comisario, el general González Carrasco. A poco de llegar visitó el buque escuela de aprendices marineros "Galatea".

Se celebró una función teatral en honor de los marinos españoles. Mañana continuarán los agasajos. Los exploradores melillenses visitaron hoy el "Galatea".

Ha llegado un ingeniero de las minas que existen en Uxda para llevarse obreros a aquella zona. También llegó el ingeniero don Elias Gondra, que procederá a montar el cargadero de mineral en los yacimientos mineros que tiene la Compañía Minera Hispanoafriicana en Afráu.

Se han reparado las averías del cable de Villa Sanjurjo, restableciéndose la comunicación con Melilla.

Una sesión de la Asamblea Legislativa TANGER, 6.—La Asamblea Legislativa se reunió ayer, presidida por el delegado italiano que lo hacía por vez primera. El señor Mariani pronunció un breve discurso y solicitó indulgencia para su difícil cometido.

El delegado holandés, señor Bendelac, declaró que estaba autorizado por el cónsul de su país para manifestar a la Asamblea su adhesión al nuevo Convenio modificando el Estatuto de Tánger.

## LA VIDA EN PROVINCIAS

Para filmar películas LAS PALMAS, 6.—En el vapor alemán "Orotova" llegaron los artistas de la compañía de "cine" Ufa con objeto de filmar en esta isla varias películas.

Colonia escolar a Pedrosa ZARAGOZA, 6.—El alcalde ha conferenciado telefónicamente con el gobernador civil de Vizcaya, anunciándole que esta noche, a las nueve, saldrá la primera colonia escolar de Zaragoza, que se dirige al sanatorio de Pedrosa (Santander), y le ruega que gestione la concesión de billetes de ferrocarril en las mejores condiciones posibles para que la colonia se traslade desde Bilbao a Santander.

El Centro Aragonés de Bilbao obsequiará a los niños de la colonia. Escuela clausurada

TERUEL, 6.—A causa la epidemia se ha clausurado la escuela del pueblo de Alarcón.

El emplazamiento de un sanatorio TERUEL, 6.—Los diputados provinciales don Andrés Vargas y don José Giner, comisionados por la Corporación, han escogido terrenos en la sierra de Orihuela del Tremedal para construir allí el sanatorio antituberculoso.

Estos terrenos se encuentran a 1.700 metros sobre el nivel del mar.

Reparto de un donativo VALLADOLID, 6.—La Diputación ha hecho el reparto del donativo concedido al pueblo de Olivares del Duero para los damnificados por el violento incendio ocurrido allí.

Cesión de un solar VALLADOLID, 6.—El rector de la Universidad, don Calixto Valverde, y su esposa han cedido un solar al pueblo de Castromonte, en el que se construirán dos escuelas. Además de la cesión de este solar, contribuirán a las obras de las escuelas con la tercera parte del importe de las mismas.

La vigilancia en los mercados SAN SEBASTIAN, 6.—El gobernador civil ha telegrafiado a todos los alcaldes de los pueblos ordenándoles que, con motivo de haber comenzado la temporada veraniega, ejerzan la mayor vigilancia en los mercados y establecimientos donde se venden artículos de primera necesidad para que no se cometan abusos en la calidad y cantidad de los artículos que se expandan, obligándoles a tener en sitio visible la relación de precios.

Un libramiento de 484.000 pesetas a favor de la Diputación SAN SEBASTIAN, 6.—Se recibió un libramiento de 484.000 pesetas a favor de la Diputación provincial de Guipúzcoa, cantidad que le corresponde al liquidarse el pleito sostenido por el Crédito de la Unión Minera.

El programa de una fiesta VITORIA, 6.—El programa preparado por los organizadores de las fiestas vascas de Salinas de Leniz, conmemorativas del tercer aniversario de la fundación de la cofradía de Santa María.

Fallecimiento de un ingeniero ZAMORA, 6.—El ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, don Manuel Sacristán Rodríguez, ha fallecido hoy en Salamanca, donde se hallaba disfrutando licencia por enfermo.

La noticia ha producido sentimiento por gozar en ésta de grandes simpatías.

Los peligros del tráfico y la protección al niño

El creciente peligro para los niños por el tráfico intenso de las calles del Berlín ha contribuido a que se creen escuelas, en las que la enseñanza se ha puesto a disposición de la protección del niño.

Existe una asociación. "La guarda de la escuela y del tráfico", que ofrece toda clase de facilidades para enseñar a los párvulos cómo hay que comportarse en las calles para no correr el peligro de desgracias y de accidentes.

Ya se han creado varias escuelas de clases especiales donde mediante demostraciones se enseña a los niños a conocer las señales del tráfico y todo lo que debe saber un niño de una capital. En estas escuelas se ha reunido todo el material referente a la demostración de las enseñanzas.

Por si fallaba...

Una enfermera de un balneario de Harzburg se ha suicidado ahorándose de un árbol, no sin antes haber ingerido una fuerte dosis de veneno. Después de colocarse el nudo corredizo alrededor del cuello, se dejó caer y se disparó un tiro.

Un albañil encuentra en una casa vieja doce mil duros

OVIEDO, 6.—María Pedrón Posada, vecina de Posada encomendó al obrero Constantino Pérez el trabajo de derribar una pared de su casa. El obrero, cuando iba a terminar el trabajo, encontró una bolsa con 800 monedas de oro que se guardó sin decir nada a la dueña de la casa. Con este dinero Constantino empezó a pagar las deudas que tenía en diferentes comercios y a llevar una vida regalada. Enterada la Guardia civil le detuvo y averiguó lo ocurrido.

DICTADURA CIVIL

Nota oficiosa sobre la dimisión del alcalde de Madrid

Ayer fué facilitada la siguiente: "El Gobierno cree llegado el momento de informar a la opinión pública, especialmente a la madrileña: de lo referente a la dimisión anunciada hace días particularmente al presidente del Consejo, y hoy presentada con carácter oficial ante el Ayuntamiento, por el alcalde de Madrid, don José Manuel de Aristizábal, porque entiende que el hecho tiene en sí la bastante importancia para justificar el interés público.

Con las notas oficiales, que siempre procuran ser expresión de la verdad, expuesta con prudencia y serenamente, pretende el Gobierno mantener una comunicación cordial con la opinión pública, por lo que muy frecuentemente recogen su juicio con rara exactitud y coincidencia. En ésta debe el Gobierno declarar que el señor Aristizábal, que hace diez y ocho meses desempeña la Alcaldía Presidencial, merece del Régimen por estos servicios, como por los prestados anteriormente a su proclamación, la mayor estimación y hacen de él una de las personas de más relieve y prestigio que encarnan y representan el espíritu y doctrinas nuevas. Y, sin embargo, entre el ministro de la Gobernación y el alcalde se ha interrumpido la necesaria armonía e inteligencia, porque éste, hombre no solamente honrado, culto y trabajador, sino muy austero y escrupuloso a juicio de todos; es acaso lento en sus resoluciones y poco severo y ejecutivo en ordenar las medidas que el ministro entiende demanda la dirección municipal de Madrid. Acaso el noble afán de conocer, estudiar y resolver por sí mismo hasta los detalles de los múltiples y complejos asuntos que le competen determina la lentitud e irresolución que el ministro lamenta y ha señalado al señor Aristizábal, siempre con la consideración y cordialidad que esta persona merece.

Como consecuencia del asunto de la venta del solar de la calle de Apodaca número 18, que resultó estaba edificado al ir a tomar posesión de él el comprador, y también por haber dispuesto comprar el ministro, mediante una inspección especial la organización y funcionamiento del Parque y Servicio de Limpiezas, respecto a lo que había recibido denuncias, el señor Aristizábal se ha creído poco asistido y quebrantado en su autoridad, y como no le liga al cargo más estímulo ni ventaja que el cumplimiento del deber, comunicó al jefe del Gobierno su propósito de renunciar al cargo. Durante dos días ha procurado el general Primo de Rivera evitar que esto suceda, y en sus conferencias con el general Martínez Anido le ha encontrado completamente de acuerdo y dispuesto a poner obstáculo alguno a la continuación del señor Aristizábal, de quien tiene el más favorable concepto en todo y estima en mucho su obra de saneamiento y ordenación, sin encontrarle más falta que la apuntada, no obstante la cual (nadie es perfecto) su figura quedará destacada entre los mejores alcaldes de Madrid, si acaso no en un matiz energicamente renovador, seguramente sí como administrador cauto y laborioso, que ha saneado y fortalecido la Hacienda y el crédito municipales.

El jefe del Gobierno entiende, y también el ministro de la Gobernación, que así aclaradas y planteadas las cosas, con sinceridad y franqueza, el señor Aristizábal puede y debe continuar al frente del Ayuntamiento de Madrid, con completa autoridad y prestigio, prolongando el sacrificio que se impuso, como ya la advirtió al ser requerido a aceptar el puesto, pues ambos proclaman que si le falta acaso algo de acometividad, tiene tal sobra de otras buenas cualidades y virtudes para merecer absoluta confianza y gran estimación de ellos, y seguramente del vecindario entero, que juzgan difícil sustituirlo con ventaja, y más sin grave daño de los intereses municipales, ya que ahora el señor Aristizábal está en las mejores condiciones de desenvolver sus bien meditados planes, y aun de dar a su actuación el enérgico impulso que el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación han echado de menos en ella como único reparo.

En otros tiempos y otras prácticas, cuando el sentido político era guía de todas las actuaciones, ni esta nota franca y sincera ni este requerimiento público, pero sin ocultación de juicios, hubieran podido merecer el honor de la comprensión; pero ahora sí, que no en balde viene transformándose la ciudadanía y purgándose de politiquismo por un trabajo educativo de seis años.

En resumen, ya conoce la opinión el estado actual del asunto, y aun el deseo sincero del Gobierno de que el Sr. Aris-

tizábal continúe en su puesto, sin que el Gobierno renuncie a iniciativas que son características de las dictaduras, y que entiendo no quebrantan ni entorpecen, sino fortalecen y colaboran en la obra de conjunto que se han impuesto los ciudadanos del nuevo régimen, en que la verdadera dignidad—y la del señor Aristizábal en todos conceptos—está por encima de toda discusión—no puede confundirse con susceptibilidades de un carácter político que la propia esencia del régimen rechaza.

Y ahora puesta a la luz del día la cuestión, es de hacer constar que al Gobierno compiacencia que el señor Aristizábal retirase su renuncia; y si a ello no accediera por razones de excesiva delicadeza, a que bien tiene derecho quien con tanto espíritu de sacrificio sirve al país y con tanta lealtad lo hace al Gobierno, placiera a éste que el Ayuntamiento, sin que esté sea ejercer coacción, no se la permitiese, aprestándose todos a proseguir laborando por el pueblo de Madrid y por España entera.

Manifestaciones del jefe del Gobierno.—El proyecto de Constitución y la dimisión del alcalde

Durante el descanso se reunieron los ministros, como de costumbre, en el despacho del jefe del Gobierno.

A las siete salieron los consejeros, y el presidente, dirigiéndose a los periodistas preguntó:

—¿Se les ha dado a ustedes el anteproyecto de la Constitución y los de leyes complementarias?

Contestando afirmativamente, siguió diciendo el marqués de Estella:

—Mañana la lectura será lo formulario, porque ya los asambleístas tendrán los textos en su poder y los periódicos lo darán por la tarde.

Habló de nuevo de la dimisión del alcalde.

—Habrán visto ustedes que la nota dada a la Prensa recoge sinceramente el proceso de lo ocurrido. Creo que después de esto el señor Aristizábal se dará cuenta del problema y seguirá en su puesto. En realidad, es de gran dificultad hallar un hombre de sus condiciones. Al poseerarse de su puesto se encontró con un déficit presupuestario de 600.000 pesetas, y en año y medio logró un superávit de cuatro millones. Hizo un empréstito y se cubrió en las ventanillas en tres cuartos de hora, consecuencia este éxito de la solvencia y prestigio que él ha sabido dar a la Hacienda municipal. Es persona de gran austeridad, que si fuera un fantástico y de vanidad, bien pudiera invertir treinta millones en la construcción de un parque que titularía Aristizábal. Creo que el único defecto que se le puede apuntar es el de tener un temperamento poco enérgico y ser lento y detallista en la ejecución. Mas esta advertencia legal no es motivo para dimitir. Como se ve, sustitución de esta índole es un problema. No debe de ser tan fácil ser alcalde de Madrid—terminó diciendo el jefe del Gobierno.

Otra nota oficiosa.—Sobre la situación de Abd-el-Krim

Fuó facilitada también ayer y dice:

El corresponsal en París de "A B C", al dar cuenta del debate habido en la Cámara de Diputados en 25 de junio próximo pasado, con motivo de los acontecimientos de Ait-Yacub, atribuye al ministro de la Guerra, M. Painlevé, frases relativas a la actitud de Francia con Abd-el-Krim que pudieran causar sorpresa entre aquellos que desconocen el espíritu en que se inspira el Gobierno de Francia de franca colaboración con España para la actuación de los dos países en Marruecos; pero es el caso que leído el "Diario de Sesiones" correspondiente resulta como se suponía, que la versión dada por el corresponsal citado no traduce con fidelidad las frases de M. Painlevé, quien, al referirse al famoso cablecita cita el hecho, de todos conocido de los ofrecimientos generosos de paz que le hizo Francia, desoída de economizar la sangre de sus hijos, antes de infligirle el castigo que le llevó al destierro, y cuya condición no califica.

Cierto es que en otro pasaje de su discurso M. Painlevé, refiriéndose a tiempos y a acontecimientos más recientes, expresa que la política de Francia se inspira en las célebres palabras del ilustre mariscal Lyauté, de que "en Marruecos, los enemigos de ayer son los colaboradores de mañana". Pero esto, que también nosotros conocemos y practicamos en sus prudentes límites, no guarda relación con Abd-el-Krim, cuyo cautiverio pende de un pacto formal convenido entre ambos países.

La paz que se disfruta en nuestra zona, que de día en día extiende más profunda raigambre en el alma de sus naturales, satisfechos de nuestra política y del progreso gigantesco que allí se realiza y que todos saben apreciar, nos coloca al margen de las derivaciones enojosas que pudieran acusar las palabras que erróneamente se atribuyen al ministro de la Guerra; pero ello no ha de ser óbice para que hagamos esta aclaración, rindiendo culto a la verdad y para disipar los recelos que a algunos pudiera haber causado la información telegráfica a que aludimos, redactada, sin duda con el mejor propósito informativo, pero con poca exactitud y menos cautela.

Las tormentas

Trescientas cabezas de ganado perecen ahogadas

ZAMORA, 6.—Comunican del pueblo de Sotillo de Sanabria que por efecto de una tormenta descargada en la sierra llamada de Gamonela perecieron 300 cabezas de ganado.

Noticias de América

(Información de "I. D. E. A.")

CUBA

La exportación en 1928

La exportación de Cuba durante los primeros seis meses de 1928 alcanzó la cifra de 632.430.730 pesetas oro, repartiéndose de la siguiente manera: azúcar, 494.928.060 pesetas oro; tabaco, 103.131.085; artículos alimenticios, pesetas oro 10.585.235; productos químicos y perfumería, 4.604.155; animales y sus despojos, 7.991.035; piedras y productos de minería, 7.551.555; productos forestales, 2.876.200; metales y sus manufacturas, 703.375.

La exportación por países, se distribuyó como sigue: Estados Unidos, pesetas oro 451.023.355 (azúcar, 369.651.505); otros países de América, 25.056.075; Gran Bretaña, 109.090.865 (azúcar, 99.302.930; y tabaco, 9.459.190); España, 12.564.230 (tabaco, 11.816.935; madera en bruto, 411.435; y azúcar, 110.630); Alemania, 9.285.095; Francia, 11.938.120 (azúcar, 9.646.135); otros países de Europa, pesetas 9.856.705; y los demás no mencionados, 5.636.285.

MEXICO

La producción minera

La producción total de los principales minerales en 1928 ha sido la siguiente: 23.659 kilogramos de oro; 3.753.295 de plata; 255.754.630 de plomo; 70.613.320 de cobre; 174.480.388 de zinc; 95.615 de mercurio; 3.391.000 de antimonio; 8.126.000 de arsénico; 4.916.000 kilogramos de grafito y 1.017.299 toneladas de carbón.

Calculando el valor de la plata, plomo, mercurio, arsénico, antimonio y grafito, según los precios fijados mensualmente por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y el del zinc y cobre, según los que han regido en el mercado en Londres y Nueva York, respectivamente, tendremos las siguientes sumas: oro, 29.343.926 pesos; plata, 130.316.537; plomo, 65.944.745; cobre, 38.617.318; zinc, 44.968.800; mercurio, 588.591; antimonio, 1.647.004; arsénico, 1.400.665; y grafito, 321.362 pesos.

Exportaciones que de los citados minerales ha hecho México durante los doce meses de 1928: oro, 8.364 kilogramos; plata, 3.704.002; cobre, 74.790.971; plomo, 241.359.414; zinc, 180.901.868; y mercurio, 95.531 kilogramos. El capital invertido en la minería del país se estima en más de 500 millones de dólares; en la explotación y metalización de la misma trabajan alrededor de 66.000 personas y se calculan en 1926 las industrias metalúrgicas establecidas en diversos Estados de México.

PANAMA

El movimiento marítimo internacional

El movimiento marítimo internacional de la República del Panamá, en el segundo semestre de 1927, fué el siguiente: Colón, 99 buques entrados y 57 salidos, representando los primeros 1.881 toneladas de registro, y los segundos, 2.081; dichos buques, veleros en su mayoría, eran de nacionalidad colombiana, británica y panameña. Bocas del Toro, 45 buques entrados y 38 salidos, con 53.783 toneladas de registro los primeros y 53.578 los segundos, siendo colombianos, 4; americanos, 27; panameños, 10; británicos, 2; y nicaragüenses, 2. Balboa (Zona del Canal), 130 buques entrados y 66 salidos, de ellos 16 motoveleros y el resto vapores, con un tonelaje total de 658.521 toneladas; en el movimiento marítimo de Balboa ocupa el primer lugar la bandera americana con 52 buques, siguiéndola la japonesa con 23, la inglesa con 12, la alemana con 11 y la española con 5. Cristóbal: 606 buques entrados, 563 de vapor y 43 veleros, y 480 salidos, 427 de vapor y 53 de vela, con 1.934.256 toneladas los primeros y 1.236.057 los segundos, ocupando el principal puesto en las entradas los Estados Unidos con 234 vapores y 727.387 toneladas, y viniendo después los ingleses con 122 buques y 481.109 toneladas, y sucediendo lo mismo en la estadística de salidas.

PARAGUAY

El servicio de Correos y Telégrafos

El servicio de Correos y Telégrafos de la República del Paraguay, según el Mensaje presidencial elevado recientemente al Congreso, ha dado de sí rendimientos verdaderamente inesperados. La Administración ha realizado el desiderátum de cubrir hasta un 88 por 100 de sus gastos y personal con sólo las recaudaciones postales y telegráficas percibidas por ella, resultando sólo un déficit del 12 por 100.

En 1924-25 existían en el país 1.926 kilómetros de líneas telegráficas, contando ahora con 3.370 y teniendo el proyecto de construir en los ejercicios futuros 3.000 kilómetros más. Con la incorporación de la Aeroposta Argentina, el país podrá comunicar con el exterior por estaciones inalámbricas, ya que se ha autorizado a la misma para instalar en la capital una poderosa estación radiotelegráfica, facultándose también para el servicio de transporte aéreo de la correspondencia, lo que permitirá que una carta tarde seis horas en llegar a Buenos Aires y Montevideo, mediante una sobretasa de 0.03 pesos argentinos, y seis días en llegar a Europa, mediante una sobretasa de 0.18 pesos.

PERU

La Prensa en la República

El número de periódicos editados en la República del Perú, en 1927, según el Ministerio de Hacienda y Comercio, ascendía a 430, contra 366 en 1926, 347 en 1925 y 291 en 1924, siendo de carácter

informativo, 175; literario y artístico, 73; científico, 30; oficial, 49; comercial e industrial, 63; deportivo, 15; y religioso, 25. Ocupa el primer lugar, con respecto al número de periódicos editados, el departamento de Lima, con 228, viniendo después el de Junín, 22; el del Callao (Prov. Const.), 21; el de Arequipa, 18; el de Ancash, 17; el de Piura, 16; el de Ica, 13, etc. La publicación más antigua apareció en 1821, la siguiente en 1839 y la tercera en 1877. En la República existen 81 diarios, 5 interdiarios, 14 bisemanales, 143 semanales, 1 decenal, 27 quincenales, 84 mensuales, 5 bimestrales, 17 trimestrales, 7 semestrales, 29 anuales y 17 eventuales.

En la plaza de Toros

La gran fiesta de esta noche

A las diez y media de esta noche se celebrará en la plaza de toros la grandiosa fiesta organizada por la Asociación de la Prensa sirviendo de motivo el grandioso espectáculo para que los millares de personas que acudirán a presenciarlo, tengan ocasión de aplaudir y vitorear a los gloriosos aviadores españoles que con sus valerosas hazañas han causado la admiración del mundo, y de rendir, además, el homenaje que desde hace tiempo se debe al eminente maestro director de la Banda Municipal don Ricardo Villa.

El programa de la fiesta de esta noche será el siguiente: 1.º, Selección de "La revoltosa" y "La verbena de la Paloma", por la Banda Municipal. 2.º, Entrega a su ilustre director de una valiosísima batuta de oro que la Asociación de la Prensa le ofrece, como homenaje de cariño y de admiración. 3.º, Representación de la ópera "Marina", por Hipólito Lázaro, Felisa Herrero; Legó y Redondo del Castillo.

La reunión de esos cuatro formidables cantantes constituye un positivo acierto. Quiénes han asistido a los ensayos aseguran que jamás escucharán una "Marina", tan bien cantada. ¡Cómo dice Hipólito Lázaro "En las alas del deseo"! ¡Cómo borda la romanza Felisa Herrero! ¡Y qué decir del cuarteto! ¡una delicia!

El ruedo de la plaza ha quedado convertido en paño de butacas, y en paseo el callejón de entre barreras, teniendo acceso el primer grupo por la puerta de Madrid y el segundo por las de caballos y arrastre.

La escena ha quedado instalada sobre la meseta de toril a modo de escenario de la naturaleza, y aunque las condiciones acústicas del circo taurino son inmejorables, se ha contratado una orquesta y coros en armonía con el lugar donde el espectáculo se celebra.

Las localidades se venderán hasta la hora de la función en los despachos de la calle de Tetuán y plaza de toros.

El café brasileño en Norteamérica

RIOJANEIRO, 6.—El gran diario carioca "O Jornal" ha publicado dos importantes entrevistas celebradas por sus corresponsales en los Estados Unidos, con el vicepresidente de la "Stewart Ashby Company", Mr. C. R. Stewart, y con Mr. Coughlin, de Chicago, ambas firmas grandes importadoras y distribuidoras de café brasileño.

El Stewart después de elogiar la acción del Instituto Permanente de Defensa del Café, de San Paulo, dijo: "Estoy altamente satisfecho con el mercado estable; con los procedimientos admirables del plan brasileño de defensa del producto; con sus medidas de protección", y añadió: "El Brasil tiene un crédito ilimitado y despierta admiración y confianza en todos los países del mundo. Me parece que se está conduciendo con mucha sabiduría, lo que permite esperar un porvenir risueño para sus agricultores; además tiene en su favor una gran cosecha, sin tener ningún competidor". Terminó diciendo: "La verdad es que, por intermedio del Instituto de Defensa del Café, nuestras relaciones comerciales con el Brasil se están tornando siempre más cordiales e intensas."

Mr. Coughlin, también se muestra muy satisfecho de los negocios y elogia el Instituto de Defensa del Café por presentar el producto seleccionado. Añade que los americanos no regatean los precios del buen café, y se congratula de la óptima situación financiera del Brasil. Terminó demostrando que la situación del Brasil es sólida en los mercados mundiales, gracias al actual Gobierno, que está inteligentemente orientado, y afirmando que el café brasileño tendrá siempre el número 1 "Red" o "RguC"—pégyyffio mayor mercado del mundo. (Agencia Americana.)

BOSTON, 5.—El cónsul del Brasil en Nueva York, después de celebrarse un banquete en su honor, hizo entrega a la Compañía del Atlántico y del Pacífico de la taza de campeón vendedor de café brasileño, instituida por el Instituto de Defensa del Café de San Paulo.

El premio fué disputado por más de mil establecimientos americanos. (Agencia Americana.)

EN FRANCIA

Veinticuatro alumnos de la Normal de París se solidarizan con sus compañeros de Quimper

PARIS, 6.—Veinticuatro alumnos de la Escuela Normal Superior han firmado un manifiesto solidarizándose con los normalistas de Quimper, que se negaron a realizar su preparación militar.

ITALIA Y YUGOSLAVIA

Los yugoeslavos apresan un velero italiano

BELGRADO, 6.—Ha ocurrido un incidente italyugoeslaviano en el puerto de Racisto, en la isla de Turcola, en el Adriático. Un pequeño velero italiano hizo escala hace dos días en el puerto declarando un cargamento de madera destinado a Italia.

Los aduaneros, al hacer la visita del barco, descubrieron una caja que encerraba palomas mensajeras de un servicio de información italiano.

Durante la noche el velero intentó hacerse mar adentro; pero fué alcanzado y obligado a regresar a Racisto. El capitán y la tripulación del velero han sido detenidos y conducidos a Belgrado, en donde comparecerán ante los Tribunales, en donde comparecerán ante los Tribunales, en donde comparecerán ante los Tribunales.

Este incidente ha causado en los círculos políticos yugoeslavos grandísima emoción.

Se ha agravado el general croata Prbitchevich

BELGRADO, 5.—Se anuncia de Sagrewo que el estado de salud del general croata Prbitchevich, internado en Brus, se ha agravado considerablemente. Desde hace algunos días, Prbitchevich no puede tomar ningún alimento y su familia espera de un momento a otro un funesto desenlace. En los centros políticos croatas se esta con vencido de que ha sido envenenado. Las relaciones comerciales hispanoyugoeslavias

BELGRADO, 5.—El doctor Kumanudi ministro sin cartera, que asistió como delegado yugoeslaviano a la sesión del Consejo de la Sociedad de las Naciones de Madrid, visitando luego la Exposición Universal de Barcelona, ha redactado un informe sobre su viaje. En él declara que el pabellón yugoeslavio de Barcelona es muy original y sirve sobre todo a representar los productos de la industria de madera yugoeslaviana, de los que España es un consumidor importante.

Actualmente—añade—se halla en Madrid la Delegación de nuestro país encargada de concertar un Tratado de comercio entre nuestro Estado y España.

En este Tratado se presta atención especialísima a las exportaciones de madera con destino a España. Hasta ahora nuestras maderas eran exportadas por mediación de otros países y con su propia marca.

Cena y verbena en honor del sargento Madariaga

Mañana domingo, a las diez de la noche se celebrará en el restaurant "La Huerta" (Bombolla), un homenaje popular en honor del sargento Madariaga, mecánico del "Dornier 16".

El acto, consistirá en una cena seguida de brillante verbena. Las tarjetas, al precio de 9 pesetas, pueden recogerse en el Casino de Casas, (Carrera de San Francisco 4), hasta las doce de la mañana del domingo. Con cada tarjeta de caballero, se darán 3 invitaciones numeradas de señora para la verbena, en la cual se rifará un hermoso retrato debido al lápiz prodigioso de Solís Avila y dedicado por el sargento Madariaga. Este acto será amenizado por la Banda del regimiento de Saboya.

GACETILLAS TEATRALES

ESLAVA.—Mañana domingo último día de actuación de la compañía Martori, con la famosa obra "El proceso de Mary Dugán", que ha alcanzado 114 representaciones consecutivas. Butaca 4 pesetas.

Lunes a las once debut de la compañía cómica Sánchez Ariño-García León-Perales con la 6.ª representación de "Don Cloroformo", función homenaje a su autor. Precios popularísimos de 3 pesetas butaca.

CHUECA.—Todos los días, el éxito enorme de la temporada: "Las campanas de la Gloria". La graciosísima María Llacalle, en el cuplé del teléfono automático, luce su simpatía y su arte. Vicente Aparici, muy castizo en el chotis "Eleuterio".

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero, a remonte, Ucin y Tacolo contra Ostolaza y Zumeta; segundo, a pala, Zubeldia y Ochoa contra Gallarta II y Pérez.

ESLAVA (Compañía Martori).—A las 7 y a las 11 (despedida de la compañía; populares. Butaca, 4 pesetas). El proceso de Mary Dugán (éxito sensacional).

FUENCARRAL (Compañía de Luis Casaseca).—A las 4.45 (popular). Madrid-Charleston; a las 7 y a las 11, Madrid-Charleston (éxito inmenso).

CHUECA.—A las 6.45 y a las 11, Las campanas de la Gloria (enorme éxito).

FUNCIÓNES PARA EL LUNES FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero, a remonte, Ochotorena y Tacolo contra Izaguirre J. y Echániz J.; segundo, a remonte, Alberdi II y Solaberri contra Fitero y Eguquiz.

ESLAVA.—A las 11, debut de la compañía cómica Sánchez Ariño-García León y Perales, "Don Cloroformo" (homenaje a su autor).

FUENCARRAL (Compañía de Luis Casaseca).—A las 7 y a las 11, Madrid-Charleston (éxito grandioso).

CHUECA.—A las 6.45 (lunes popular). El agua del Manzanare y reposición de "El viajante en cueros; a las 11, Las campanas de la Gloria (éxito cubre).

AMERICA POR CABLE

Méjico.—Un mensaje del representante de Sandino al Presidente Hoover MEJICO, 6.—El doctor Pedro Zepe...

MEJICO, 6.—La Secretaria de Guerra ha comunicado oficialmente la captura y ejecución de Aristeo Pedroza...

Argentina.—Armamento naval BUENOS AIRES, 6.—Según la Memoria correspondiente al año 1928-1929...

La radio y el frío en el Polo BUENOS AIRES, 6.—Un aficionado a la radio, desde la estación "12 C. A."...

En acción de gracias RIOJANEIRO, 6.—La colonia española de Nícheroy ordenó celebrar una misa...

Propaganda antituberculosa RIOJANEIRO, 6.—Ha sido puesta en circulación una emisión de cuatro millones...

La Prefectura ha adquirido diez mil sellos. El valor de cada sello es de cien reis. (Agencia Americana.)

Congresos científicos RIOJANEIRO, 6.—La Delegación uruguaya en los Congresos científicos que se están celebrando en esta capital...

Continúan los brillantes trabajos de los diversos Congresos. Los congresistas visitaron el Museo Nacional y la Salud Pública...

Los periódicos destacan la importancia del primer Congreso Internacional de Eugenesia, en cuyos debates el jefe de la Delegación argentina...

Húngaros y americanos empatan RIOJANEIRO, 6.—El América F. C., campeón americano, empató con el equipo húngaro Ferencvaros...

También empatan ingleses y brasileños SAN PAULO, 6.—El equipo paulista de fútbol Corinthianos empató con el inglés Chelsea...

Berta Singerman y España SAN PAULO, 6.—La exquisita artista argentina Berta Singerman, entrevistada por un periódico de esta capital...

Bolivia.—Dimite el ministro en Buenos Aires LA PAZ, 6.—Se ha hecho pública la dimisión del ministro de Bolivia en Buenos Aires...

La dimisión del señor Escalier aún no ha sido aceptada oficialmente. Costa Rica.—Los estudios preliminares del canal de Nicaragua WASHINGTON, 6.—El ministro de los Estados Unidos en Costa Rica...

Los proyectos constitucionales

Esta tarde, han sido leídos en la Asamblea los dictámenes, relativos a los anteproyectos constitucionales, elaborados por la sección primera "Leyes constituyentes".

El título sexto que se refiere a las Cortes del Reino, dice que, las Cortes estarán constituidas por un solo cuerpo colegiado, compuesto de diputados que serán elegidos por cinco años...

Las Cortes se reunirán anualmente en un período que en cada año natural no será inferior a cuatro meses. El artículo 44, establece la constitución del Consejo del Reino...

También serán conserjeros por derecho propio, el arzobispo primado, capitanes generales del Ejército y la Armada, Presidente del Consejo de Estado...

La crisis portuguesa

Parece que los jefes militares consultados son partidarios de que continúe en el Poder el coronel Freitas LISBOA, 6.—El Presidente de la República ha continuado esta noche sus conferencias en el Palacio de Belem...

En la tarde de ayer continuaron las consultas con distintas autoridades militares y algunos ex ministros de la Dictadura. Por su parte, el gobernador militar de Lisboa reunió en el Cuartel general...

Según "O Secolo", la mayor parte de los consultados manifestaron el placer con que verían continuaran en la jefatura del Gobierno el coronel don Vicente de Freitas...

El salvamento del "Dornier 16"

Los trabajos realizados por los buques extranjeros en la busca del "Dornier" En la Secretaría de Asuntos Exteriores han dado la siguiente nota: "Los buques italianos "Bari" y "Pantera"...

Las condecoraciones a los marinos ingleses El ministro de Marina habló ayer del acuerdo tomado por el Gobierno relacionado con la concesión de condecoraciones al comandante y oficiales del buque portaaviones inglés "Eagle"...

SEVILLA, 6.—Veinte marinos del "Eagle" llegaron ayer tarde. En la nueva Venta de Antequera eran esperados los marinos británicos por Comisiones del Ayuntamiento y del Aero...

Después de la venta de Antequera marcharon los marinos al Palacio municipal, y después a Capitanía general. En aquel edificio fueron saludados por el alcalde, dirigiéndoles éste palabras de elogio...

SEVILLA, 6.—Se ha celebrado esta noche un banquete en honor de los marinos ingleses. Ocuparon la presidencia el infante don Carlos, las demás autoridades de la ciudad...

SEVILLA, 6.—En la Base aérea de Tablada se ha celebrado una fiesta ofrecida por los pilotos de la misma a la buena sociedad sevillana. Algunas señoritas volaron sobre la ciudad en varias avionetas del Aero Club...

ZARAGOZA, 6.—El alcalde ha dirigido un oficio al Cabildo metropolitano anunciándole el acuerdo del Ayuntamiento de celebrar una solemne salva en acción de gracias por el salvamento de los tripulantes del "Dornier 16"...

En honor de los aviadores OVIEDO, 6.—En el campo de San Francisco se celebró una verbena en honor de los aviadores del "Dornier 16". Fué amenizada por la banda del regimiento del Príncipe...

Un sargento hirió a dos maquinistas LA CORUNA 6.—En la estación del ferrocarril ocurrió ayer un sangriento suceso. El sargento maquinista Miguel Iribar de Silva, de treinta y cinco años...

de pronóstico reservado. El suceso ocurrió en el patio de la estación, en presencia del personal. Los agentes de Policía y los guardias de Seguridad desarmaron al sargento...

Las elecciones en Holanda

Resultados de catorce circunscripciones AMSTEDRAM, 5.—Los resultados de las elecciones para la segunda Cámara en 14 circunscripciones de las 18 en que está dividido el cuerpo electoral son los siguientes: católicos, 22; socialistas, 21; anarquistas, 10; cristianos históricos, 9; liberales, 6; liberales demócratas, 5; y candidatos de otros partidos diferentes, 6.

De Valencia

El servicio de pompas fúnebres VALENCIA, 6.—El Ayuntamiento ha designado una Ponencia que estudiará la municipalización del servicio de pompas fúnebres.

Buques a El Ferrol VALENCIA, 6.—Zarparon con rumbo a El Ferrol los cruceros "Príncipe Alfonso", "Almirante Cervera", "Blas de Lezo" y "Méndez Núñez". Los acorazados zarparán hoy probablemente.

Juez especial VALENCIA, 6.—En virtud de la conferencia sostenida ayer entre el alcalde y el presidente de la Audiencia sobre ciertas anomalías descubiertas en el arbitrio por inhumación de cadáveres en el Cementerio General...

CONFLICTOS SOCIALES

El de armadores y oficiales de Marina mercante ESTOCOLMO 6.—Ha quedado resuelto el conflicto entre armadores y el Sindicato de oficiales de la Marina mercante. Ayer se firmó el convenio...

Disturbios en Nueva Orleans a consecuencia de la huelga de tranviarios NUEVA ORLEANS, 6.—Con motivo de la huelga de empleados tranviarios que se desarrolla en esta población hoy han ocurrido serios disturbios.

Las fuerzas de Policía dispararon contra los asaltantes, matando a dos de éstos. Durante la lucha entablada entre policías y huelguistas resultaron gran número de heridos de uno y otro bando...

Los festejos del "Independence Day"

En Norteamérica resultaron muertas ciento cincuenta y nueve personas NUEVA YORK 6.—A consecuencia de las aglomeraciones y de los festejos con motivo del "Independence Day" celebrado ayer, han resultado muertas en todo el país ciento cincuenta y nueve personas.

Congreso Internacional de Ingeniería

TOKIO, 6.—Durante el próximo mes de octubre se reunirá en esta ciudad el Congreso Internacional de Ingeniería, el primero de esta clase que se celebra en el Lejano Oriente. Su objeto es realizar un cambio internacional de los últimos adelantos en la ciencia y prácticas de ingeniería.

NOTAS DEL DIA

A la una de la tarde en el salón de actos del ministerio de Marina, se verificó la imposición de cruces del Mérito Naval a los marinos ingleses de la tripulación del "Eagle".

Asistieron el jefe del Gobierno, los ministros del Ejército y Marina, las autoridades militares, el encargado de Negocios de Inglaterra y los aviadores Ruiz de Alarcón y Gallarza.

El ministro de Marina, leyó en inglés unas cuartillas expresando su satisfacción por la oportunidad que se le presentaba de entregar las condecoraciones y expresando la creencia de que estos hechos servirán para estrechar aún más los lazos entre los dos pueblos.

Después de la recepción, se celebró en el Aero Club un banquete íntimo en honor de los marinos y aviadores. Asistieron además de la directiva del Aero, el jefe del Gobierno, los ministros del Ejército y Marina, el coronel Kindelán y otras personalidades.

A las diez y cuarenta, en el expreso de Andalucía, emprenden el viaje a Sevilla. Esta noche marchan con dirección a Barcelona, los ministros de Gobernación y Fomento.

El conde de Guadalhorce, asistirá el día 21 a la inauguración de Ripoll-Puigcerdá que permitirá establecer trenes directos Barcelona-París. El ministro de Hacienda, marcha también mañana a Granada, con objeto de inaugurar las obras de alcantarillado y abastecimiento de aguas.

El señor Valverde, formuló un ruego acerca de la situación difícil porque atraviesan algunas haciendas locales, siendo contestado por el ministro de Hacienda. En el orden del día, continuó la discusión del proyecto sobre contratos de arrendamientos rústicos y del dictamen relativo a estructuración agropecuaria.

LA POLITICA ALEMANA

La discusión del Concordato provoca un conflicto político en Prusia BERLIN, 6.—Los debates alrededor del Concordato ante la Dieta prusiana, que se desarrollaban pacíficamente, han tenido un movimiento político inesperado.

Se prevé un aumento en las tarifas ferroviarias BERLIN, 6.—Ante el Consejo de administración de los ferrocarriles del Reich, su presidente, el industrial von Siemens, ha leído un largo informe sobre la situación de los ferrocarriles del Reich...

Imprenta de "LA MAÑANA" Minas, 1 Teléfono 54-912

# Gran Farmacia Nacional

□ Atocha, 114.—Teléfono 73.415

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

# Gran Farmacia Nacional

**Abierta toda la noche**



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## Pildoras Pink

*que a cualquier otro remedio.*

*Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 22.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Desuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIARSE EN

*La Opinión*

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y saichichones

**RICO**

Conde de Romanones, 12

PREMIOS.—Punto de honor, diploma y licencia de su licitud, higiene y calidad.

Os curará vuestra enfermedad de la tripa → Estómago, hígado y riñón, al período de sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

**Tintura Ossyris**

LA PRODIGNOSA

**Señoras**

La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis